

## **Kurzbericht zur Frühjahrs-Distriktsversammlung**

Am Samstag, den 14. April 2018, trafen sich die OV-Vorsitzenden auf Einladung des Distrikts Oberbayern, und vorbereitet vom OV Ingolstadt, C05, in der Gaststätte des TSV-Nord, in dessen Gebäude auch die Clubstation DL0IN aufgebaut ist.

Der Distriktsvorsitzende **Manfred Lauterborn, DK2PZ**, und anschließend **Hermann Buxeder, DC1BHE**, begrüßten die anwesenden OV-Vorsitzenden und ihre Vertreter, die Referenten und die Gäste.

Die Versammlung erhob sich zum Gedenken an 6 Mitglieder, die seit der Herbst-Distrikts-versammlung verstorben waren.

Die Referenten des Distrikts hatten dann die Gelegenheit, wichtige Punkte aus ihren vorab verteilten schriftlichen Berichten vorzubringen.

**Heike Drechsler, DL3HD**, ist seit 1. Dezember nun auch YL-Referentin des DARC.

Die Aktivität der YL-Staffel hat im Jahr 2017 rund 40.000 Verbindungen in die Logs gebracht.

**Alfred Fröschl, DL8FA**, berichtete von der weiteren Entwicklung im Deutschen Museum und der Umsiedlung von DL0DM in die stark verkleinerte Ausstellung Amateurfunk in der neuen Abteilung Elektronik, bedingt durch den Beginn des 2. Bauabschnitts, der den Zugang in die 4. Etage verhindert.

**Hans Gall, DK3YD**, zeigte sich erfreut über die rege Beteiligung bei den DARC-Contesten.

21 Ortsverbände waren 2017 in der Liste der Clubmeisterschaft, und damit belegt Oberbayern mit seiner Aktivität den 1. Platz in DL, gefolgt vom Distrikt Sachsen.

Wie immer ist die Hütte in der Mohr-Villa in München-Freimann ein beliebter Ort nicht nur für Kurse, sondern viele andere Treffen. Das Thema Technik hatte schon bis zu 23 Personen dorthin gelockt, und trotzdem gab es noch Sitzplätze.

**Alfred Artner, DJ0GM**, wies auf zwei Presseartikel hin: Die Süddeutsche Zeitung berichtete über den Amateurfunk mit dem Titel „Good Morning Australia“, und Focus online hatte einen Artikel aus Landshut zum Welt-Amateurfunktag.

Neue Kontakte mit der Öffentlichkeit bietet wieder das Münchner Streetlife Festival am 5. und 6. Mai in der Ludwig- und Leopoldstraße.

**Heinz Riedel, DL2QT**, kann aufgrund seiner Erfahrungen als Beisitzer bei Prüfungen allen Interessenten empfehlen, einen Amateurfunkkurs zu besuchen als Garantie für den Erfolg. Er bittet außerdem darum, Artikel für den Rundspruch **nur** an [DL0BS@darf.de](mailto:DL0BS@darf.de) zu schicken.

**Manfred Lauterborn** erinnerte an den Notfunk-Fieldday, der vom 15.-17. Juni in Rosenheim stattfinden wird.

**Markus Heller, DL8RDS**, wünschte sich im Tagungsband der Amateurfunktagung ausführlichere Texte für die Vorträge und wies auf die Video-Aufzeichnungen im Internet hin, die vom Chaos Computer Club CCC München kostenlos erstellt wurden. Die Messe FORSCHA war ein erfolgreicher Versuch, einem völlig anderen Publikum den Amateurfunk zu zeigen; eine Beteiligung für 2018 ist geplant.

**Peter Baier, DJ3YB**, hat weiter zu kämpfen mit vielen Störungen bei DB0ZU, hervorgerufen durch direkte HF-Einstrahlung und beliebige Mischprodukte. Der Einsatz von Subtönen auf Ein- und Ausgabe schafft hier ein wenig Abhilfe.

**Harald Wickenhäuser, DK1OP**, brachte einen Abriss der Sitzung des EMV-Arbeitskreises in Bebra. An der DARC-Befragung zum Rauschen haben bisher 752 Funkamateure teilgenommen.

Sehr interessant dürfte das Projekt ENAMS werden zur flächendeckenden Erfassung der elektromagnetischen Störungen, beschrieben im Dezemberheft des CQ-DL.

**Karl Schmidberger, DL6MHA**, bekommt als Redakteur regelmäßig Berichte für den Oberbayern-Rundspruch, aber sucht immer noch weibliche Sprecher und seinen eigenen Nachfolger.

Der Rundspruch wird wöchentlich durchschnittlich von 65 Stationen bestätigt.

Das ATV-Relais DB0QI in Vierkirchen ist in Betrieb, das ATV-Magazin kann live, wieder von drei verschiedenen Stationen über DB0QI übertragen.

**Bernhard Kruse, DK8BZ**, ist noch dabei, die Internetseite des Distrikts im Onepager-System zu optimieren, damit sie auch auf den üblichen Handys ohne Einschränkung lesbar wird.

Die Ehrung für die Clubmeisterschaft 2017 gehört in jede Frühjahrsversammlung, und wieder sind „alte Bekannte“ dabei:

OV Erding, C25	1. Platz im Distrikt und in DL
OV Vaterstetten, C01	2. Platz im Distrikt, 3. Platz in DL
OV München-Nord, C12	3. Platz im Distrikt, 6. Platz in DL

Anschließend präsentierten viele Vertreter der Ortsverbände in Kürze die geplanten Aktivitäten im Jahr 2018.

Ein Thema führte zu langen Diskussionen, blieb am Ende aber ohne Ergebnis:

Eine dritte Lizenzklasse nach dem Wunsch der IARU.

Für die Herbst-Distriktsversammlung steht der Termin fest: 10. November. Wie vereinbart, wird sie wieder im Raum München und naher Umgebung stattfinden.

Alfred Fröschl  
DL8FA